

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo 5 cts.
Id. atrasado 10 »

HORAS DE RESPASO

Respaso de las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

TELÉFONO N.º 27

Oficinas: Conquistador, 30

PALMA

El señor Gobernador civil de la provincia publicará en breve una circular llamando la atención de los señores Alcaldes sobre la circular de Inspección general de Sanidad exterior, interesándoles al propio tiempo remitir á dicho Centro, en los primeros días de Enero, el resumen mensual de las defunciones ocurridas por enfermedades infecciosas en sus respectivos términos municipales.

En otra circular de la misma autoridad se recuerda también á los Alcaldes la obligación que tienen de dar cuenta á este Gobierno, en los primeros días de Enero, del número de vacunados y revacunados que conste en el registro que lleven los Ayuntamientos, de lo contrario se verá en el caso de aplicar á los morosos la penalidad consiguiente.

Por la Dirección general de Establecimientos penales se ha dispuesto que el preso José Balanzat Marí, existente en esta Cárcel de Audiencia, sea trasladado á la celular de Valencia á cumplir la pena de cuatro años, dos meses y un día de presidio correccional por el delito de hurto.

La Guardia civil del puesto del Terreno ha puesto en conocimiento del señor Gobernador, haberse verificado un robo de alhajas y otros efectos en la casa núm. 34 de la calle de Alfonso XIII, que habita don Sebastián Barceló, sin que hasta la fecha hayan podido ser descubiertos los autores.

Anteayer en la calle de Miró, hubo una reyerta entre varios individuos, resultando uno de los contendientes con varias confusiones en la cabeza, calificadas de pronóstico reservado, según el dictamen facultativo.

Los agresores fueron detenidos por la policía y denunciados á la autoridad competente.

En la calle de Colón hubo anteayer, á cosa de la una de la tarde, una fuerte alarma producida por los gritos de varios individuos que intentaron agredir á un tercero, originando sustos y carreras.

Intervino en el hecho la policía que restableció el orden, denunciando á los promotores á la autoridad competente.

Anteayer por la tarde se extravió, desde la calle del Agua hasta la Central de Correos, una carta, conteniendo algunos documentos, dirigida á Donkeu Hermanos, de Gevelsberg (Alemania).

La persona que la tenga en su poder puede devolverla á esta Redacción y le indicaremos quien es el dueño.

Estas fiestas han transcurrido en una temperatura y un tiempo bonancibles, más propio, de Pascua de Resurrección que de Navidad.

La parte dispositiva de la Real orden del ministerio de Hacienda, pu-

blicada en la «Gaceta», prohíbe la importación y venta de los aparatos llamados encendedores, y los demás de todo género destinados al mismo uso, que sean susceptibles de inflamarse ó de producir fuego por cualquier medio que no sea el contacto directo con una materia en combustión; pues los declara, como objetos similares á las cerillas fosfóricas, comprendidos en la ley vigente de contrabando y defraudación.

Exposición Gelabert

Anoche en el Salón del «Círculo de Bellas Artes» se inauguró una exposición de cuadros del joven pintor señor Gelabert.

Figuran en ella cincuentidós cuadros, impresiones, en su mayoría, hábilmente sorprendidas por el pincel del artista, sirviéndole de tema la espléndida naturaleza de estas islas.

La exposición está bien presentada: ornamentales plantas y algunas estatuas la complementan.

Proximamente nos ocuparemos de dicha exposición con el detenimiento que merece.

De Sociedad

Tenemos noticias de que el joven profesor de piano, don Miguel Negre, cediendo á las reiteradas súplicas de sus numerosos amigos, dará un concierto el próximo jueves en los salones del «Círculo de Bellas Artes», al que podrán concurrir los socios y señoras que gusten acompañar. Oportunamente publicaremos el programa.

A bordo del vapor «Bellver», llegó ayer de Barcelona, nuestro distinguido amigo el primer teniente de cazadores señor Torres, recién regresado de Melilla, á donde fué voluntario.

El señor Torres, ha tomado parte en la toma de Atleken, y en la ocupación del zoco el Jemiz.

En el mismo vapor, vino nuestro compañero don Pedro Ferrer Gibert.

También llegaron en el «Bellver», buen número de alumnos de las distintas Academias militares, que vienen con licencia de Pascuas.

Se encuentra en Barcelona, desde hace algunos días, el Delegado de Hacienda que fué de esta provincia don Francisco de Semir, quien desempeña el mismo cargo en la provincia de Jaén.

Se nos ha dicho que el señor Semir, será favorecido en breve con elevado cargo, no volviendo ya á Jaén.

En el vapor «Bellver», llegaron ayer de Barcelona, don Pedro Roselló, don Pedro Moragues, don Bartolomé Ferrando, don Miguel Obrador, don Juan Obrador, don Pedro Ferrer y don Mateo Tous.

De Mahón llegaron ayer en el vapor «Isla de Menorca», don Manuel Torres, don Juan Gomila, don Gabriel Gasó, doña Francisca Pujol, doña Catalina Moysi y el R. P. don Luis Casas.

A bordo del vapor «Cataluña», salieron ayer tarde para Barcelona, don Manuel Pardo, don Manuel Martínez, don Ramón Marques, don Sebastián Enseñat y don Jaime Píol.

El día 7 del actual falleció en Cartagena, confortado con los auxilios espirituales, nuestro paisano don Jaime Taltavull Bagur, que fué durante 30 años, maestro del Arsenal de aquella provincia marítima.

Descanse en paz.

Ha fallecido en esta ciudad la virtuosa y anciana señora doña Paula Estarás y Miralles.

Descanse en paz.

Baja al sepulcro rodeada del cariño de los suyos, habiendo tenido la satisfacción de ver reunidos á su alrededor á sus hijos, nietos y tataranietos.

Enviamos á su familia y en especial á sus hijos el vicario de Santa Cruz, don Antonio Mir y á don Juan, la expresión de nuestro pésame.

Al medio día de ayer fué conducido á la última morada el cadáver del niño Antonio Arcas y Cabrer, que ha fallecido después de penosa enfermedad.

Numeroso concurso pasó á la casa mortuoria á testimoniar su solidaridad con el dolor de sus padres el distinguido escultor don Miguel y doña Francisca Cabrer, á quienes acompañamos en justo pesar por la muerte de su primogénito, precioso niño de 6 años de edad.

Ha fallecido en esta ciudad el anciano señor don Miguel Serra y Simó.

Descanse en paz.

Reciban su esposa é hijos la expresión de nuestro pésame en especial nuestros estimados amigos sus hijos don Jaime, empleado del Ayuntamiento de Manacor y su hijo político don Gabriel Ferrer, procurador en Manacor.

Ayer tarde salió para Mahón, en donde pasará unos días, el jefe de la Estación agronómica, don Antonio Ballester.

TEATROS

Principal

Decir fiestas de Navidad, es como decir el Principal lleno, brillante, deslumbrador.

Para una parte de la sociedad no serían completas las Pascuas, si por la noche no fuese al Principal.

La hermosa sala de nuestro regio coliseo recibió estas dos pasadas noches, el esplendor de las grandes solemnidades. ¡Cuánta belleza en los trajes y en los rostros! Por doquier destacábase sobre el rojo peluche de palcos y butacas, airosos bustos, joyas que centelleaban y ojos atrevidos, parlanchines, sonadores, ojos que brillaban como luces de almas, señoras de unos cuerpos todo elegancia, distinción, hermosura.

Del fértil y brillante ingenio de Benavente tuvo el buen acuerdo la dirección de ofrecernos dos de sus producciones más celebradas: *Los intereses creados* y *Rosas de otoño*. Otro día hablaremos de las interpretaciones.

Esta noche se estrenará la comedia *Las mujeres fuertes*.

Lirico

En *Ninfas y Sátiros* aparecen unos padres sin dignidad que empujan á una chica honrada para que no deje escapar á los galanteadores ricos que la solicitan desde su aparición de

LLOFRIU

LOS CAFES TOSTADOS de esta importante casa, son siempre los mejores y los más económicos. Con menos cantidad que otros dan mejores resultados.—Clase especial para familias 3 onzas dos reales.

chanteuse en los tabladros de un café concert.

El cariño á su primo, un honrado cajista de imprenta, y su entereza para la virtud, ponen en desconsuelo á los autores de sus días que veían asegurada la pitanza con los éxitos de la chica en los escenarios... y en los camerinos, triunfando el honrado y modesto trabajo sobre la profesión erizada de peligros y bordeada de tentaciones.

Aunque implantando aquello de que el fin justifica los medios, hay algunos detalles de un bajo realismo, de ese realismo no recomendable de que nos habla la preceptiva, detalles que no influyen poco ni mucho en la trama general.

El público aplaudió en algunas ocasiones á la Guillén y á Bergés, si bien amenguaron los aplausos á medida que transcurría la obra.

Anoche, *La Viuda Alegre*, proporcionó otro lleno colosal.

Balear

Estos dos días festivos han sido dos buenas jornadas para la empresa. En las funciones de tarde, principalmente, el genio ha sido extraordinario, llegando á ocupar la concurrencia casi todo el teatro, á pesar de su gran capacidad.

Anoche el público era tan numeroso, que quedaban pocas localidades para despachar.

Miró, la García Nuño y la Pujol, han escuchado muchos aplausos.

Asistencia Palmesana

Los modestos aficionados que trabajan en este teatro, se afanan en variar el programa y en presentar estudiadas las obras.

Anoche lograron que numeroso concurso asistiese á presenciar su trabajo.

El temporal

Continuó durante el día de ayer y anteayer el temporal del NO que se inició días pados.

Por esta causa suspendieron anteayer su salida para Valencia y Barcelona, respectivamente, los vapores Lullio y Cataluña que tenían anunciada para las cuatro el primero y hora de itinerario el segundo.

Algo calmado el mal tiempo, zarparon ayer para sus respectivos destinos.

Weyler en Palma

En el vapor *Bellver* llegó el sábado de Barcelona, el capitán general de Cataluña nuestro paisano don Valeriano Weyler.

Dicho general salió inmediatamente en un coche para Son Roca.

El señor Weyler se embarcó de nuevo ayer tarde para la ciudad condal.

Pasaron al muelle para despedirle, el Capitán general señor Ortega, el General gobernador, el Gobernador civil, el Alcalde de Palma, el coronel del Regimiento de Palma señor

GEMELOS PARA TEATRO

ULTIMOS MODELOS
COMPOSTURAS

Isidoro Lassalle, Hijo 25 Calle Brossa

No equivocar esta casa, la mejor surtida

PRECIOS ECONÓMICOS

Dietario AGENDA DE BUFETE

EDITADO POR LA CASA AMENQUAL Y MUNTANER

Se publican las siguientes ediciones:

Dos páginas por día encuadrado en tela y dorados	4'00 Ptas.
Una página por día encuadrado en tela y dorados	3'00 »
Media página por día encuadrado en tela y dorados	2'50 »
Media página por día encuadrado á media pasta	2'50 »
Media página por día encuadrado cartón	1'00 »
EDICIÓN ECONOMICA	0'75 »

Se halla de venta en casa de los Editores y en su sucursal de Inca.

Para mañana

Concluyen en las siguientes iglesias: En las Teresas: Exposición á las ocho, seguidamente Oficio matinal; á las diez Misa mayor; á las once meditación durante una misa; por la tarde á las cinco y media Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En el Santo Hospital: Exposición y Misa matinal á las ocho; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco actos de coro, meditación, estación, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

En San Francisco: Exposición á las siete; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y tres cuartos, actos de coro, Corona, meditación con intermedios de villancicos, estación, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Cura la anemia y sus causas la Ostraina

Para curar con éxito seguro y rápido ese estado especial de profundo decaimiento en que quedan los enfermos de toda clase de infecciones y especialmente de la gripe, tómese con preferencia á todo, la «Carne Líquida», del Dr. Valdés García, de Montevideo.

Corveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda á las personas de buen gusto.

Una peseta frasco. Depósito CENTRO FARMACEUTICO.

PÉRDIDA

Se halla en poder de don Antonio Ferratians, un perro perdiguero blanco, con manchas color chocolate en la cola y la cabeza, teniendo este partido con una raya blanca. La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerlo en el «Centro de Proprietarios», de Lluchmayor.

OPTICA NORTE-AMERICANA

Lo más nuevo, cómodo y elegante. Cristales de todas clases. Géneros de 1.ª calidad.

ANTIGUA CASA LASSALLE

SAN NICOLÁS, 31. Molduras para cuadros. Los más elegantes modelos nacionales y extranjeros.

San Nicolás, 31.—Casa Lassalle. La casa más antigua de Palma.

TELEGRAMAS

TEMPORALES É INUNDACIONES

Madrid 25 á las 24

Continúan los estragos.—Recorriendo los pueblos inundados

Las noticias recibidas de diferentes provincias comunican que continúan los estragos ocasionados por las inundaciones.

De Lugo dicen que el gobernador recorre los pueblos inundados dictando disposiciones encaminadas á remediar los males que el temporal ha ocasionado.

En Poveda han ocurrido varios derrumbamientos y en Albalcín á consecuencia del fuerte vendabal que acompañaba á la tormenta se desplomaron cinco casas.

En Monforte todas las casas situadas en las márgenes del río han quedado inundadas.

En Santiago.—Daños en la Exposición. Telegramas recibidos de Santiago comunican que también allí han sido terribles los efectos del temporal.

Una de las galerías de la Exposición regional que allí viene celebrándose, se desplomó, quedando destruidas varias vitrinas.

La galería destruida pertenece á la sección industrial.

En el pueblo de Rivas-Pequeñas se han hundido siete casas.

En Salamanca.—Servicio dificultoso.—Líneas interrumpidas

De Salamanca comunican también noticias relativas al temporal que demuestran que también allí ha revestido serios caracteres.

El servicio de ferrocarriles se realiza con grandes dificultades.

En la línea de Cáceres y de Portugal los viajeros véanse obligados á trasbordar.

En la línea de Zamora la interrupción es completa.

En León.—Pidiendo auxilios.—Pueblos azotados

Dicen de León que los vecinos del pueblo de Vecilla piden con urgencia socorros, pues su situación es muy angustiosa.

presentado allí los vecinos de Noceda y Adepuzlargo manifestando que la inundación ha destruido muchas de sus viviendas.

Han dicho también que el temporal ha destruido muchos puentes y caminos.

Dichos vecinos encarecen la necesidad de enviar á sus pueblos pronto auxilios, pues la situación es muy crítica.

Temores de nuevas inundaciones.—Continúan las tormentas

Noticias recibidas de Labanza dan cuenta de que continúan crecidos los ríos y esto hace temer que sobrevengan nuevas inundaciones.

Añaden los despachos que continuamente ocurren nuevos derrumbamientos de casas.

En Olmedo llueve sin cesar hace varios días.

Noticias de otros pueblos.—Estragos del temporal

En el pueblo de Riano han ocurrido también grandes inundaciones, hundándose á consecuencia de las mismas varias casas.

De otros pueblos recibense también noticias desconsoladoras y otras han quedado por completo incommunicados por haber sido destruidos por la fuerte avenida de las aguas los puentes de comunicación.

La guardia civil recorre los pueblos inundados prestando auxilios.

Las pérdidas son enormes.

Línea interrumpida.—Sin albergue

La línea de Robla á Valmaseda hállase interrumpida en una extensión de varios kilómetros.

En Cabanas el río Eola experimentó una gran crecida, derrumbándose á consecuencia de la misma varias casas, quedando sin albergue sus moradores.

Estos han sido transportados, en carros, á Valencia de Don Juan.

Azuarcera inundada

Noticias recibidas de Burgos dan cuenta de que el río Arlanés se ha desbordado, inundándose la fábrica azucarera, varios molinos y dos granjas.

y que, gracias á ello, han podido salvarse los individuos que habitaban el barrio inundado.

Muchas huertas han quedado completamente arrasadas y destruidas más de 50 casas.

Trescientas familias quedan sin albergue.

Región castigada.—Ni una fábrica en pie

Entre las comarcas más castigadas figuran las de Ciudad Rodrigo, Alba de Tormes y Vitigudino.

No queda en pie ninguna fábrica harinera.

En la comarca de las Hurdes cinco pueblos han quedado completamente incommunicados.

También ha quedado incommunicada la estación de Zunchales por haber quedado destruido el puente de Ciega Verde, inaugurado hace poco.

El río Agüeda lo arrastró juntamente con muchos enseres de labranza y algunos ganados.

gran crecida el río Jarama, cortando las aguas el puente provisional construido sobre dicho río.

La circulación ha quedado interrumpida, causando graves perjuicios y grandes daños.

Intercepción de trenes.—Puentes arrasados.—Auxilios á los pueblos damnificados

Dicen de León que ha sido interceptada la circulación de trenes en los kilómetros 98, 140, 152 y 157.

La corriente de las aguas arrastró el puente sobre el Pisuegra.

Los señores Coblán y Urzaiz conferenciaron separadamente con el subsecretario de las Mediaciones conviniendo en que las mediaciones que deben adoptarse y los auxilios necesarios á los pueblos damnificados por las inundaciones, deben ser á cargo del Gobierno.

Formidable inundación

Dicen de Benavente que ha ocurrido una formidable inundación, causando daños indescriptibles con pérdidas incalculables.

El río Orbigo se elevó á cinco metros sobre el nivel ordinario, destruyendo extensísimas vegas y muchas casas y huertas.

Las aguas arrastran ganados y multitud de enseres.

Muchas carreteras han sido cortadas, como igualmente inutilizadas las vías férreas.

Muchos pastores pedían auxilio de encima de los árboles, medio de salvarse para no ser arrastrados por la corriente.

Dichos pastores no pudieron ser socorridos hasta ayer después de haber disminuido las aguas, empleándose barcas para ello.

Dichos infelices llevaban tres días sitiados sobre los árboles, ateridos de frío y muchos de ellos habían perdido el habla y otros presentaban síntomas de locura á causa de la fuerte impresión sufrida ante el peligro inminente de una muerte segura.

Cuatro de dichos pastores que se albergaron dentro de una choza se ahogaron.

Muchos vecinos se salvaron huyendo hacia el monte.

Es imposible describir ni dar ligera idea de las escenas tristísimas y dolorosas, verdaderamente aterradoras.

Las autoridades se muestran incansables prestando auxilio y acudiendo á los sitios de mayor peligro. Es esperado el gobernador civil.

El temporal en Valladolid

Dicen de Valladolid que el río Pisuerga alcanzó siete metros sobre el nivel ordinario, causando idescriptible alarma.

El agua llega al paseo de las Moreras invadiendo el vivero de San Lorenzo, parando la fábrica de la electricidad quedando á oscuras la población, salvo una pequeña zona.

Hoy descendieron las aguas tres metros, viéndose los ojos del puente mayor completamente obstruidos por árboles, ramales, maderos y otros efectos.

Del río Esgueva creció tanto el nivel de las aguas, que quedaron inundadas todas las huertas colindantes, ocasionando enormes pérdidas.

En los pueblos inmediatos la furiosa avenida de las aguas inundó y destruyó muchas carreteras.

No se sabe hasta ahora hayan ocurrido desgracias.

Temporales en Pontevedra.—Duración del temporal.

Noticias comunicadas de Pontevedra dan cuenta del horroroso y persistente temporal desarrollado en muchos pueblos de la provincia, causando grandísimos daños.

El temporal viene persistiendo en toda su intensidad desde el 21 del actual, continuando hasta la tarde de hoy en que va aminorando.

Es imposible calcular y menos describir los innumerables daños causados especialmente en los pueblos de Vagona, Buen, Sanguenjo, Villagarcía, Tuy y Leguardia.

Mas noticias de los temporales.—El Miño desbordado.—Enseres perdidos.

Dicen de Vigo que el río Miño se ha desbordado inundando las vías, alcanzando las aguas un metro de altura, inundando muchas casas que han sufrido daños de consideración.

La circulación se ha reanudado hasta Monforte.

En el pueblo de Celdedas, 18 casas han sido enegadas, viéndose precisados sus moradores á desalojarlas, perdiendo los muebles y cuantos efectos existían en dichas viviendas, pues el agua alcanzó tres metros de altura, habiéndose podido salvar muy pocos enseres.

El tránsito por las carreteras se ha paralizado por completo.

Las vegas de Tuy, como igualmente la mayor parte de casas, han quedado también inundadas, especialmente las situadas en la parte baja de la ciudad, rebasando el agua algunas casas de dos pisos.

La impetuosa corriente arrastraba

árboles, objetos encontrados á su paso, enseres y ganados.

El gobernador civil marchó al pueblo de Gallarey, en donde hubo de detenerse por haber quedado inutilizados los caminos.

En dicho pueblo el gobernador conferenció con el alcalde de Tuy adoptando eficaces y rápidas medidas, contribuyendo con verdadera actividad la Benemérita con sus trabajos de salvamento, siendo las autoridades secundadas por la dotación del cañonero Perla.

No se han registrado desgracias personales.

Muchas fábricas han quedado inutilizadas.

En las obras del puerto ha quedado destruido un trozo de dique.

Ha quedado también inundado el pueblo de Esaboria y cortada una vía en una extensión de doscientos metros.

Trasatlántico embarrancado

Dicen de Vigo que embarrancó en el bajo de Barreira, el trasatlántico Southern Cros sin desgracias en la tripulación.

Varias lanchas auxiliaron al buque.

Se trabaja con actividad para lograr el salvamento del mismo.

LOS SUCEOS DE MELILLA

Madrid 25 á las 20

Organización de fuerzas en Melilla.—Las fuerzas indígenas.—Como estarán ahora organizadas

Anoche se reunieron los ministros en Consejo tratando de la organización de fuerzas indígenas en Melilla.

Se examinó el proyecto que tiene á former cuatro compañías, reclutándose el personal entre las kábilas que están bajo el dominio de España.

No se fijará el tiempo de filiación de los indígenas con objeto de seleccionar los individuos, según los resultados que ofrezca el ensayo de dicha nueva organización.

Se establecerán la separación de vida de solteros y casados.

Se construirán barracones al amparo de los fuertes para que los habiten dichas tropas.

El armamento será ahora de remingtons, hasta que puedan apreciarse los resultados de la organización.

Las clases de dichas fuerzas serán elegidas de entre los káldes de las kábilas y la oficialidad será española.

Madrid 26 á las 12

Descargas.—Falso rumor.—Celebración de la Pascua del carnero

Comunican de Alhucemas, que ayer se oyeron estrepitosas y continuas descargas de fusilería en el campo moro y algunos cañonazos.

Esto hizo creer al vecindario que había terminado la tregua de hostilidad, después se supo que era la celebración de la Pascua del carnero, que tan ruidosamente solemnizan los riffeños.

Menudean los emisarios.—No se llega al fin de las negociaciones

Otro despacho de Alhucemas, da cuenta de que varios moros de Benitriaguél, acompañados del confidente Sultán, conferenciaron con el comandante de la plaza.

Añade el despacho que los kabileños para gestionar la paz menudean pero nunca se llega al fin de las negociaciones.

Fracaso de las predicaciones de Mizzián

Desde Melilla telegrafían que se asegura que el jefe rebelde Mizzián no logró hacer prosélitos con las últimas predicaciones, considerándose fracasada su campaña de excitación.

Sus excitaciones en contra de España le han perjudicado mucho para su sumisión que pudo antes hacer en excelentes condiciones.

Preparativos para recibir al señor Gasset

Dicen de Melilla, que la Cámara de Comercio está haciendo preparativos encaminados á tributar un gran recibimiento al ministro de Fomento, señor Gasset á las ingenieros que que le acompañen en su visita de estudio de las obras que han de realizarse en Mar Chica.

Madrid 26 á las 18:35

Incomunicados con Madrid

Comunica nuestro corresponsal desde Melilla por correo que desde ayer se hallan incomunicados con Madrid telegraficamente á causa de los temporales en muchas provincias de España.

Llegada del «Menorquín».—Calor.—Trabajos de la Comisión de Defensa

Llegó el vapor Menorquín sin correo.

La noche es muy calurosa.

La comisión de Defensa salió de la plaza con dirección á Cabo de Agua, para continuar allí sus estudios.

Agitación entre los moros.—Militares á incorporarse

Prosigue la agitación entre las kábilas no sometidas á España y que capitanea el Mizzián, preparándose para después de la Pascua, intentando hostilizarnos de nuevo.

Se ha recibido un telegrama en Melilla del Ministerio de la Guerra, disponiendo se incorporen á sus destinos los militares que desempeñen comisiones innecesarias á juicio de los jefes de Cuerpos.

La Pascua entre los moros

No han venido moros á la plaza á causa de celebrar la festividad de la Pascua.

Estos días visten con las mejores galas por ser esta fiesta la principal prescrita por el Korán.

POLÍTICA

Madrid 25 á las 24

«El Herald» y los conservadores

El periódico El Herald dice que pronto terminará el pleito entre conservadores, predominando el influjo del presidente del Congreso señor Dato y del ex-ministro de Hacienda señor González Besada sobre la política del señor Lacierva.

Asegura además el citado diario que en la Junta general que se celebrará en el Círculo Conservador el día 31 del corriente mes pronunciará un discurso el señor Maura rectificando en él el discurso que pronunció en el Senado antes de la clausura de las sesiones.

Despachando con el Rey

El Presidente del Consejo señor Moret despachó á última hora con el Rey firmando varios decretos.

Ninguno de ellos tiene interés general.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 25 á las 20

Disposiciones de Guerra.—Licenciamiento de los excedentes de cupo.

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica los siguientes decretos:

Licenciando á los excedentes de cupo que fueron llamados á filas con motivo de la campaña de Melilla.

Aprobando las propuestas de recompensas por servicios de campaña.

Recaudación del Tesoro

La Gaceta de hoy publica el estado comparativo de recaudación del Tesoro comprensivo de los once meses transcurridos durante el presente año.

Los ingresos ascendieron 95 millones 220.419 pesetas y en 1908 importaron 95.329.758.

Los pagos importaron 861.915.954 y en igual periodo del año último á 801.927.570.

Capilla pública en Palacio

Se ha celebrado capilla pública en Palacio, reuniéndose inmenso gentío

en las galerías para presenciar el paso de la comitiva.

El Rey ostentaba el uniforme de capitán general de Lanceros, con el Toisón y la banda de la Cruz Rosa.

La Reina Victoria lucía hermoso vestido blanco con brocados chantilly, brillantes y rubies, y mantilla negra.

La infanta doña Teresa, llevaba vestido rosa; y la infanta doña Isabel, se ataviaba con un vestido blanco azul brochado.

El infante don Fernando, llevaba uniforme del Regimiento de Lusitania.

Formaban parte de la comitiva muchos Grandes de España, entre ellos el duque de Riosoco con uniforme de segundo teniente de infantería.

La Reina doña Cristina lucía un precioso vestido blanco malva con brocados, asistiendo desde la tribuna baja.

Se cantó la misa de Guelbenzu, y en el ofertorio se interpretó un canto de Díez Escobes.

Ofició el obispo de Sion ocupando el presbiterio el Nuncio de Su Santidad.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 26 á las 22.

El día de Navidad

Ayer, día de Navidad, reinó en esta ciudad un tiempo verdaderamente primaveral.

Las iglesias se vieron llenas de fieles.

En la Misa Mayor ofició el Obispo, doctor Laguarda, asistiendo una comisión del Ayuntamiento.

Tanto por la tarde como por la noche los paseos, los teatros y los cines se han visto atestados de gente.

A pesar de la algazara propia de la Noche Buena sólo se han registrado cinco riñas y de ellas no han salido heridos graves.

El tiempo

Hoy el día ha amanecido cubierto.

Reina un tiempo desapacible.

El aire que sopla es frío y mojesto.

Por la noche el tiempo ha mejorado algo.

En la iglesia de Belén

En la iglesia de Belén se ha celebrado un oficio en acción de gracias por el término de la guerra.

Asistió á la función religiosa el batallón de Alba de Tormes.

Ha predicado el doctor Lisbona.

El señor Collaso á la Alcaldía

El señor Collaso nos ha manifestado que antes del martes próximo volverá á la Alcaldía, confirmando lo que nos había adelantado el Gobernador civil.

El señor Collaso considera que el Gobierno se apresuró á aprobar el proyecto de Casa de Correos, dándole con ello una satisfacción, por lo que acepta de nuevo el cargo.

Parece, según las noticias que circulan, que el señor Moret se vió en un grave conflicto en proveer la Alcaldía, pues las personas de categoría, á las que se habían hecho indicaciones, negábanse resueltamente á sustituir al señor Collaso.

Por esto el jefe del Gobierno interpuso toda su influencia que le dá su antigua amistad con el señor Collaso, para que éste retrase su dimisión.

Movimiento de tropas

Los cazadores de Alfonso XII han salido hoy para Vich.

Desde Vich telegrafían que han sido recibidos con gran entusiasmo.

Los cazadores de Estella han salido para Olot á donde llegarán mañana.

Hoy pernoctan en San Juan de les Abadesas.

Don Miguel Serra Simó. Falleció el día de ayer. DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS. Q. E. P. D. Su desconsolada esposa, hijos é hijos políticos, nietos, hermanas, y demás parientes participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al rosario que tendrá lugar hoy á las cinco de la tarde y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Olmos 133, 3.º

D. PAULA ESTARÁS Y MIRALLES que falleció el 24 del actual. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS. R. I. P. A. Sus afligidos hijos Don Antonio Mir y Estarás Pbro. y Vicario de Santa Cruz, Don Juan, Doña Antonia, Doña Catalina y Doña Paula, su hermana y sobrinos, sus nietos, bisnetos y tataranietos con los demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral que en la iglesia parroquial de Santa Cruz se celebrará mañana martes á las diez y media. No se invita particularmente. El Ilmo. Sr. Obispos de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

Obsequio. Hoy, en Villanueva y Geltrú, el Ayuntamiento ha dado un banquete en honor de los jefes y oficiales de Treviño. Brigada topográfica á Melilla. Hoy ha salido para Málaga, desde donde irá á Melilla, la brigada topográfica procedente de Gerona. La manda el capitán señor Ribera. Desgracia en un tranvía. En el Paralelo, un joven llamado Juan Blanco, de 18 años de edad, que iba en un tranvía de motor, quiso pasar del coche primero al de remolque cayendo bajo las ruedas de éste. Fué recogido del suelo en gravísimo estado. Muerto por un tren. Dicen de Sans que en el Puente de Badal un individuo llamado Eduar do Sels, de 45 años de edad, quiso atravesar la vía férrea, estando próximo al tren. La locomotora lo cogió, aplastándole. Fué recogido cadáver. Fallecimiento de un viejo carlista. Ha fallecido en Santa Coloma de Farnés el exdiputado carlista señor Vidal de Llobatera, quien en 8 de Abril de 1872 levantó una partida de 40 hombres, iniciando la guerra que duró cuatro años. Corresponsal.

ALMANAQUE Baily-Bailliere para 1910. Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner. CURACIÓN DE LA TOS. Pastillas J. Miró. Espectorantes y calmantes de la voz. Farmacia y Laboratorio de I. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y calle rejil 2.—Palma de Mallorca. SE VENDE. Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima á la Estación del Pont d'Inca muy apropiado para veranear. Informarán en la Administración de este periódico.

ESPECTACULOS. Principales. Compañía Cómico-Dramática dirigida por Francisco Moreno. Función para hoy.—La Cuerda Floja y Las Mujeres Fuertes (estreno). A las ocho y media. Entrada general 0'90 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia 0'60 id. Lirico. Compañía Cómico-Lirica dirigida por Francisco de la Vega y Martín Cont. Función para hoy á las cuatro.—Entre Chumberas. Entrada general 10 céntimos. A las cinco y media.—La Viuda Alegre. Entrada general 36 céntimos. A las ocho y media.—Pícaros Reyes, Alma de Dios, Ninias y Satiros y El Método Gorrita. Entrada general 60 céntimos. Balear. Compañía Cómico-Lirica. Función para hoy á las tres y media.—Ruido de Campanas. Entrada general 13 céntimos. A las cinco.—La Comisaría y El Cabo Primero. Entrada general 25 céntimos. A las ocho y media.—Granito de Sal, La Alegría de la Huerta y Congreso Feminista. Entrada general 45 céntimos. La Protectora. Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo. Cinematógrafo Truyols. Todos los días de 5 á 8 funciones con variado y escogido programa. Círculo de Obreros Católicos. Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa.

La manera de prolongar la Vida es conseguir UNA BUENA DIGESTIÓN poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad ESTOMACAL se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomach), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enfraquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las DIARREAS agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID. Se remita por correo certificado si quitan lo pide.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estitquez habitual, histerismo, almorranas, entermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y colico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias